

EN TODA ESPAÑA.

4 CUARTOS.

NÚMEROS ATRASADOS:

1 REAL.

# EL LORO.

EDICION DE LUJO.

1 REAL.

NÚMEROS ATRASADOS:

2 REALES.

ADMINISTRACION Y REDACCION,

Fontanella, 11, bajos.

PERIÓDICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En España, 3 meses. 10 rs. Edicion de lujo 20.  
Ultramar y Extranjero, 3 meses 30 reales. Edicion de lujo 40.

## POLVOS.

No se trata de anunciar ningún específico para limpiar los dientes, quitar las manchas ó borrar el esmalte ó el acero.

El asunto es un poco más serio. Recordar el miércoles de Cenizas.

Según raza el santo oración de este día, ni por un momento debemos olvidar que hemos nacido del polvo ó de la nada, y que volveremos á convertirnos en polvo el día que se corte el hilo de nuestra existencia.

Consideraciones que se desprenden de todo esto; que estamos pendientes de que un corte de tela acabe con nosotros el peor día que la vida humana, es, por lo visto, *tela de hilo*, como quien dice, tela de verano, y de aquí el frío que pasamos en invierno y el que pueda decirnos con muchísima razón en todo el tiempo que *estamos frescos*; y por último, que somos una especie de *polvos viejos*, ordenados y compuestos en forma de personas, que podemos desaparecer al menor soplo que se nos dirija (de lo que se registra multitud de casos entre los profesores de instrucción primaria, secundaria, etc.) y por eso precisamente miramos con tanto respeto á todo aquel que *está fuerte*.

Pero basta de filosofía; de todo ello solo queremos decir y justificar la importancia que han adquirido los *polvos* en estos últimos tiempos, á punto de observarlos todo por completo y sin que podamos sustraernos en manera alguna á su poderoso influjo.

Para convencerse de ello basta solo pasar por algunas calles de esta ciudad y *pasarse* inmediatamente, y á buen seguro que no habrá quien pueda hacerse el indiferente á la presencia de las espesas nubes de polvo en que muy pronto se verá envuelto.

El efecto es sorprendente; primero entorpecidos, después tos, luego mareos, náuseas, desmayos, y por último la muerte, si la cantidad de tierra que hemos tragado impide por completo la respiración. Este *polvo*, y que sin remedio se vé condensado el vecindario, por razones de dependencia fáciles de comprender, se llama el *Dust* Ayuntamiento.

¿Queréis producir una verdadera revolución en todo el bello sexo? Pues no tenéis más que suprimir los *polvos* de arroz. Desde la que los usa tan finos y suaves que fácilmente se esconden entre los invisibles poros de su terso cutis, hasta la que parece ha dado de bruces en un montón de cal y lleva la cara como un payaso, para todas se han convertido en artículo de primera necesidad.

Cualquier mujer se resigna, si no tiene otro remedio, á salir á la calle con un vestido usado, un abrigo ó á su sombrero antiguo; pero sin llevar empolvada la cara, nunca; primero conseguirá en quedarle en casa toda la vida.

Después de todo, no falta tampoco quien defienda el uso de estos polvos como higiénicos. Quién sabe si tendrán razón.

Pues, dadas dejamos el *polvo de arroz*? Su dominio fué absoluto en otros tiempos, y hasta, los más áridos asuntos del Estado se fama que se trataban entre *polvo y polvo de arroz*; hoy parece que ha caído un poco; pero sin embargo, solo refugiarnos en las señoras respetables y en las cuidas de los conventos, y estos son lugares sagrados que gozan del *reserva de*

enilo y en los que nadie ha de querer penetrar para deshaciendo.

Por otra parte; se trata de ensillar el valor de un general aguerrido? pues de fijo no encontraremos otra frase más graciosa para, espresar nuestro entusiasmo, que representarnos cubiertos por el *polvo de las batallas*; es en cambio un sábio académico el elogiado? pues siempre nos lo figuramos envuelto entre el *polvo de los arcades* y *las bibliotecas*, poco a menudo, por supuesto.

No se concibe un escritor sin *polvos de saladero*.

Ni las uvas sin *polvillo*.

Ni á Sevilla sin *polvo-roses*.

Ni á alguien que no haya pasado alguna vez los pies en *polvo-rosa*.

Ni español que no haya visto ó hecho referencia á los «*Polvos de la Madre Celestina*».

Ni *calavera* de buen género que no haya dado algún bromazo con *polvos* de jalapa.

En resumen, como dijimos al principio, en todas cosas encontramos aplicada esta palabra. Una vez más significa nuestra felicidad, otras nuestra desgracia, y siempre hay quien la pronuncie con verdadero entusiasmo.

En el eterno suceder de las cosas y los tiempos, nada queda sin explicación, y cuando se hace referencia al sin número de desdichas en que hoy nos vemos sumidos, la opinion pública unánimemente proclama en alta voz, que *aquellas polvos nos han traído estos todos*.

## SISTEMA METRICO-DECIMAL.

(Artículo que puede ser *hacia serio*).

Como una bomba ha caído la noticia del establecimiento para todos los usos comerciales, del sistema métrico-decimal.

Y la cuestión es obvia.

Los pesos óntes, que durante toda su vida han estado sujetas á un método monetario, así como de pesas y medidas, han de verse en sueno aprieto para poder, á duras penas, comprender los términos y troces que implica esta progresiva, pero embrollada *manera*.

¿Cómo se las van á arreglar, para sustituir claramente en sus limitados conocimientos el ochavo por el *centímetro*?

¿Cómo van á entender que un objeto vale cinco céntimos y no un *perro chico ó dos cuartos*?

La prevención que siempre tiene la gente poco instruida en todas las transacciones comerciales, verá sin sorpresa y buena fe, que la antigua vara es sustituida por el *metro*, sin que constituya una verdadera falacia? ¿Y no les parecerá cara la mercancía, que en virtud de la nueva ley, sea de mayor precio por ser distinto tambien el procedimiento métrico?

¿En que manera concibirán la extensión en sus determinaciones de ancho, largo y grueso, sino pueden comprender con facilidad la medida nuevamente implantada?

Y la capacidad, ¿no será para ellos una Babel?

Yo les compadezco y les aliento.

Y les aliento, porque han de librar una gran batalla, á expensas de su inteligencia y candidez.

Les compadezco, porque han de sufrir lo incalculable y perderán hasta la paciencia.

Me imagino escenas y cuadros deliciosos.

Habrà aquello de:

—Corríame usted un *litro* de *polvo*.

El comerciante hace la debida aclaracion, como Dios ó el libro de redaccion de pesas y medidas le dé á entender, y despacha al parroquiano á parroquiana, entre confuso y vacilante.

—¿Qué le debo á usted?

—*Tres decigramos*, dice el hortera con cierto aire de satisfacción.

Escoto decir la consecuencia de esto. Un litro.

—Me quieres dirá un amante á su prometida.

—Sí, alma mía, contéstarte el otro.

—¿Cuánto preguntará ansiosa la niña.

—Pues, *quince centímetros*.

(Consta que no vale señalar).

—Déme usted un decímetro de pan, dirá un pobre.

—*Er pan ce pesa* por gramos, contesta el panadero que ha sido enseñado en la nueva nomenclatura, por un maestro de escuela, falto de aquel artículo. (El artículo es el pan).

—Peró esa será mucha cantidad, dice el pobre, y yo no tengo dinero para tanto.

—¿Tan dinero tiene usted? pregunta secamente el panadero.

—*Debo centímetros*, responde el pobre con humildad.

—Pues tome usted un *centilitro*, que es lo que le corresponde.

En el caso:

—Mira, Juan; ¿hay mucho de aquí á aquella sierra de la *inquisición*? pregunta á un marido su costilla.

—*Pues chico*, dice, estará de lejos, allí, allí, allí, unos *mil centímetros*.

La mujer queja el *entusiasmo y condescendencia*.

Un estudiante en infusorio:

—Mira, papa; ¿cuánta tela dirás que ha tomado mamá, para el vestido de Concha?

—*Quince arrobas*, responde el padre.

El estudiante, su hijo, suelta la carcajada.

—¿De qué te ríes? dice el padre, picado en su amor propio.

—De que eres muy antiguo.

—¿Pues no se ha establecido el nuevo sistema de pesas y medidas?

—Lo ignoro; pero á mí no me lo han enseñado.

—En resumen; ¿cuánta tela llevó tu mamá para Concha?

—¿Pues *ochocientos y quince centímetros*!

El chico como se vé, sabía tambien el sistema antiguo.

Finalmente, amenaza una habiliciana confusión que no habrá quien se entienda.

El gobierno no tiene culpa ninguna por esta medida que impone el progreso molero.

Pero la tiene y con el sus antecesor, en no haber impuesto hace tiempo á la juventud, cuando había falta para que entendiesen y practicasen el nuevo sistema.

Porque no hay que darle vueltas.

Ciertas cuestiones no se desarrájan fácilmente de las costumbres de los hijos de España.

El comercio está ligado con la humanidad, desde su niñez.

Lo que no se aprende en esta, adquiere una dureza superior al diamante, en las edades posteriores.

Así es que yo creo debe hacerse obligatorio y necesario á todos los individuos, el estudio de las ideas y procedimientos que tenga aplicación directa en las

EN TODA ESPAÑA  
4 CENTAVOS  
NÚMERO 218  
I REAL  
I REAL  
I REAL

# LORO

EL LORO  
El loro es un animal que se cría en las montañas de la India y de China. Es muy inteligente y aprende a hablar y a hacer muchas cosas. Se cría en las montañas de la India y de China. Es muy inteligente y aprende a hablar y a hacer muchas cosas. Se cría en las montañas de la India y de China. Es muy inteligente y aprende a hablar y a hacer muchas cosas.



EL CIYRA SANTACRUZ CONVIENDO INDIOS A SU MANERA.

operaciones de su vida; y que estas obligaciones y necesidades, deben aprenderlas en la época propia para que se fijen y conserven en su inteligencia.

De lo contrario, aseguro á ustedes que esto se vuelve una madeja.

Y no va á haber quien la desenrede.

Si no me creen ustedes *¡al tiempo!*

## PICOTAZOS.

Apenas constituido en esta ciudad el *Congreso Catalanieta* han empezado á llover las dimisiones de unos, las renuncias de otros, por si la candidatura A. es mejor que la B. por sí Fulano es más apto que Mengano y etc. etc.

Nosotros, que no desconocemos los favorables resultados que habría de producir un Congreso que, alejado por completo de la política, se declarara protector de las artes y de las letras, aplaudimos la feliz idea de los iniciadores, pero es de suponer, tratándose de Congreso, que antes de llegar á un acuerdo definitivo se romperán muchas *campanillas*. Y si no ¡al tiempo!

En el jardín zoológico de Londres hay una araña que no se mantiene más que de sangre.

Más claro: en el jardín zoológico londinense hay una araña que imita perfectamente á ciertos prestamistas.

El sacristán de Valdepeñas ha amestrado una zorra que le lleva las aves de los corrales vecinos.

Sin duda encuentra más fácil sacar culecas que almas del Purgatorio.

Está en el secreto.

Según dice un colega local, han fallecido en el lazareto de Pedrosa los cadáveres de dos licenciados de Cuba.

¡Fallecer es!

Dice un periódico que el gobernador civil de Alicante ha solicitado licencia para pasar á Mala.

Sobre gustos no hay nada escrito.

Noticia de sensación.

Ha sido admitida la dimisión presentada por el señor alcalde.

De Victoria.

El célebre autor de *D. César ó el petróleo* ha obtenido la plaza de magistrado de la catedral de Málaga.

En aquella catedral hay muy buenos cuadros, pero el nuevo magistrado no dejará de regalar algunos también de mérito.

Yo le aconsejo el siguiente:

Asunto que llamaría, en lienzo pintado al óleo, toda la atención del día:  
*O. D. César, ó el petróleo ó alguna magistratura.*

La Puerta ofrecerá en breve á las potencias la entrega de Dulcino.

He aquí un Dulcino que le va saliendo á la Puerta bastante amargo.

Dice *El Tiempo*, diario ministerial:

«Nosotros, gracias á Dios, comemos, y comemos bien...»

Y sin reventar que es lo raro.

Se proyecta celebrar en Málaga, una exposición de labores propias de la mujer.

Ya caigo; de cartas amorosas, pero sin ortografía.

Los ultramontanos han producido *desórdenes* en Brujas al hacérselos cumplir por el gobierno la última ley sobre enseñanza.

Estas gentes aquí y allí y en todas partes son como las uvas.

Todas se parecen.

Ha sido preso un operario de la Casa de la Moneda que se metió en la boca un pedazo de oro.

Aconsejo al pueblo trabajador que siga comulgando con ruedas de molino.

Es sistema menos expuesto que la orificación fraudulenta.

Era de esperar.

El clero de las provincias vascongadas parece no se conforma con la última circular que se les ha dirigido.

Y dirán ellos:

Bendito tu que escribes bonitas circulares, las cumples tu si quieres que aquí fallas se hacen; vascunete yo predicás y no lo entiendas nadie no mas que peregrinos que son manejable andadas que volvamos por montes y por valles.

El maestro de escuela de Peligros ha fallecido en el hospital.

Máximo para los acreedores del Ayuntamiento de este pueblo.—El que ama el Peligro, en él perece.

En el acto de estar afeitándole ha recobrado la vista un ciego en Caspe.

¡Caballeros! y como estaría la navaja....!

En once días se han verificado en España 24 corridas de toros.

Convenza usted en que *se corría* mucho menos cuando habia nacionales.

En Valladolid fallecieron dos pasados dos siglos que eran íntimos amigos, en el mismo día, á la misma hora y de la misma enfermedad.

Se conoce que no eran periodistas, por la afianción con que han cantado su duelo final.

Según un diario francés 300 jesuitas van á establecerse en Valencia.

Creo usted que lo siento. Me van hacer odiosa la *guelia*.

Ingenuos en extremo son las siguientes observaciones que leo en un apreciable colega:

«El año de 1881 será una curiosidad matemática. De derecha á izquierda vice-versa, se lee lo mismo, 48 partiendo por 2, da 9 como cociente; el cociente de 81, partido por 9, es 9.

Si 1881 se divide por 208, el cociente es 9, y si se parte por 9, el cociente contiene un 9, y si se multiplica por 9, el producto contiene dos nueves; 4 y 8 son 9; 8 y 1 son 9. Si á las cifras 18 se añade 81, el producto es 99; y si la suma se practica de este modo: 4, 8, 8, 4, el producto es 48, tanto si se suma de derecha á izquierda como vice-versa, y 18 son 29 del 18. Sumando, partiendo y multiplicando 49, el producto contiene dos nueves, siendo un 9 para cada uno de los años que se necesitan para completar el siglo.»

Todo hace falta para que nos distraigamos un rato de los malos tiempos.

Si no *güen* te resistes?

Doy las gracias al año que viene, por su buena intención.

«¿Quién es ese tribuno? me decía un *vassallo* oyendo perorar; y yo le respondí: ni aun él lo sabe de donde viene ni á donde va.»

Dado si es un político *reclapado* ó arripentido ya; solo puedo decirte que algun día al pueblo predijo la federación.

Ocho heridos nada más han resultado en una corrida de novillos de Mejorada del Campo.

¡Ocho heridos! Pero qué sacaban los toros en los cuernos? ¡Ametralladoras!



ILUSTRADO

CON CROMOS Y MULTITUD DE GRABADOS

EJECUTADOS POR LOS MEJORES ARTISTAS DE ESTA CAPITAL.

Tirada, 12,000 ejemplares.

Próximo á publicarse dicho Almanaque, desde hoy se admiten anuncios para el mismo en esta ADMINISTRACION, en donde los señores anunciantes podrán enterarse de la tarifa de precios. Las personas que no residan en esta capital y deseen mandarnos anuncio, podrán dirigirse á la expresada ADMINISTRACION para remitirlos desde luego la tarifa de precios establecida.

También se admitirán cuantos trabajos literarios tengan á bien remitirnos sus autores, siempre que dichos trabajos sean de poca estension y de la índole del Almanaque, advirtiéndole que en caso de no insertarse no se devolverán los originales.

El precio del Almanaque será de una peseta en toda España.

A los Sres. anunciantes se les regalará un ejemplar del mencionado Almanaque.

Los anuncios se pagan por adelantado.

Para más detalles dirigirse á la Administración, Fontanella, 11, bajos, y al kiosko de la Rambla de las Flores, frente á la calle del Hospital.

Correo de EL LORO.

D. V. M., (Madrid).—Se insertará en el próximo número Cuenta con nuestra gratitud.—D. L. D. (Jerez).—No podemos complazerle, por estar agotados.—D. F. R. M., (Barcelona).—Cuando usted quiera. Lo demás no interesa.—D. E. P., (id.).—Daga nota de su domicilio en esta redacción.

AVISOS.

La Administración de la Rifa Sevillana se ha trasladado á la calle de Fontanella n.º 11, bajos.

EDITOR PROPRIETARIO VICTOR PEREZ.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez. Fontanella 11, bajos.